
議事日程第６号 

令和３年９月２日（木）午前10時開議 

 

第１ 会議録署名議員の指名 

第２ 会議期間の決定 

第３ 行政報告  

第４ 現金出納検査等の報告 

第５ 報 告 第10号 令和２年度北上市継続費精算報告書について 

第６ 報 告 第11号 令和２年度北上市下水道事業会計継続費精算報告書について 

第７ 報 告 第12号 地方公共団体の財政の健全化に関する法律に基づく健全化判断 

比率及び資金不足比率の報告について 

第８ 認 定 第１号 令和２年度北上市一般会計歳入歳出決算の認定について  

第９ 認 定 第２号 令和２年度北上市国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定に 

ついて 

第10 認 定 第３号 令和２年度北上市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定 

について 

第11 認 定 第４号 令和２年度北上市介護保険特別会計歳入歳出決算の認定につい 

          て 

第12 認 定 第５号 令和２年度北上市工業団地事業特別会計歳入歳出決算の認定に

ついて 

第13 認 定 第６号 令和２年度北上市駐車場事業特別会計歳入歳出決算の認定につ 

いて 

第14 認 定 第７号 令和２年度北上市宅地造成事業特別会計歳入歳出決算の認定に 

ついて 

第15 認 定 第８号 令和２年度北上市電気事業特別会計歳入歳出決算の認定につい 

          て 

第16 認 定 第９号 令和２年度北上市下水道事業会計決算の認定について 

第17 議 案 第29号 北上市固定資産評価審査委員会条例の一部を改正する条例 

第18 議 案 第30号 北上市個人情報保護条例及び北上市行政手続における個人番号 

の利用等条例の一部を改正する条例 

第19 議 案 第31号 令和３年度北上市一般会計補正予算（第７号） 

第20 議 案 第32号 令和３年度北上市介護保険特別会計補正予算（第１号） 

第21 議 案 第33号 令和３年度北上市駐車場事業特別会計補正予算（第１号） 

第22 議 案 第34号 令和３年度北上市下水道事業会計補正予算（第１号） 

第23 議 案 第35号 市道路線の廃止について 

第24 議 案 第36号 市道路線の認定について 



第25 請願・陳情について 

 



議事日程第６号の２ 

 

                   令和３年９月13日（月）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問 

 

質  問  者 質   問   事   項 

２番 髙橋 久美子 

（日本共産党北上市議団） 

 

１ 国民健康保険税について 

 (1) 国保税の高負担の認識について 

 (2) 負担感の軽減について 

 (3) 短期被保険者証交付について 

 (4) 国保高額療養費支給申請の手続きの効率化につい

て 

 (5) 基金の活用について 

２ 新型コロナ感染の防止拡大と早期発見・早期治療につ

いて 

 (1) ＰＣＲ検査の拡充について 

 (2) 確実なワクチン接種について 

 (3) 早期発見、早期治療のために 

６番 藤原 常雄 

（新清会） 

１ 「雪対策」について 

 (1) 「屋根の雪下ろし」について 

 (2) 「道路の除排雪」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

24番 高橋 孝二 

（北政会） 

１ 北上市固定資産税（家屋）の「誤賦課」に伴う「過誤

納金」事務作業と市民・納税者への説明責任及び北上市

長等の行政責任等について 

 (1) 北上市職員等の公益通報処理要綱の事案に対する

対応について 

 (2) 過誤納金の還付等事務作業について 

(3) 市民・納税者及び議会に対する説明責任義務につい

て 

 (4) 北上市固定資産税「誤賦課」に伴う北上市監査委員

の対応について 

 (5) 北上市長等の行政責任について 

23番 小原 敏道  

（北新ネット） 

１ 農業施策について 

(1) 兼業農家の農業離れについて 

 (2) 農業者支援事業、補助金について 

(3) 認定農業者、地域の中心経営体を増やす考えがない

のか 

 (4) 北上市における農地パトロールの現状は 

20番 梅木 忍 

（北上まほろばクラブ） 

１ 通学路の安心安全対策について 

 (1) 通学路交通安全プログラムについて 

 (2) 効果的な予防型交通安全対策について 

 (3) ドライバーへの安全運転意識啓発について 

２ コロナ禍における応用心理学に基づく情報発信・公開

について 

 (1) これまでの市民への情報発信・公表について 

 (2) 市民の馴化（馴れ・慣れ）について 

 (3) 誤情報対策について 

 

 



議事日程第６号の３ 

 

                     令和３年９月14日（火）午前10時開議 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

25番 鈴木 健二郎 

（日本共産党北上市議団） 

 

１ デジタル改革関連法と個人情報保護について 

 (1) デジタル改革関連法等における見解等について 

 (2) 市の個人情報保護条例との関わりについて 

 (3) 自治体ＤＸについて 

２ 木造家屋固定資産税の誤賦課に関する対応について 

１番 居駒 勉 

（新清会） 

１ 公共交通計画について 

 (1) 公共交通計画の狙いは何か 

 (2) 現時点の計画策定の進捗状況は、どの様になってい

るか 

 (3) 拠点間交通と地域内交通の課題は何か 

２ 地域づくり組織の活動状況について 

 (1) 区長制度変更後の各地域づくり組織の運営で課題・

問題点は出ていないか 

 (2) 総合交付金の活用状況はどのようになっているか 

 (3) 新型コロナウイルス感染症の中で、地域づくり組織

の活動状況はどのようになっているか 

10番 高橋 晃大 

（北政会） 

１ 野球場・運動場について 

 (1) 江釣子野球場について 

 (2) 岩崎野球場について 

 (3) 江釣子運動場について 

 (4) 藤沢広場について 

 (5) 市民（団体）から提出された要望の対応は 

(6) 新「グラウンド整備」の方向性はないか 

 



質  問  者 質   問   事   項 

19番 武田 勝 

（北新ネット） 

１ 岩沢、和賀仙人、夏油高原一帯の観光振興について 

２ 農家の担い手不足の対策と食料自給率の向上の方策

は 

３ 有害鳥獣被害対策の徹底を図れ 

11番 平野 明紀 

（北上まほろばクラブ） 

１ 子育て支援施策の拡充について 

 (1) 公立保育園における保育士配置基準について 

 (2) おやこセンター（地域子育て支援センター）の機能

強化について 

 (3) 子育て支援事業にかかるひとり親家庭等への支援

の拡充について 

 (4) 学童保育所の拡充について 

２ 職員の適正配置について 

 (1) 職員の配置状況 

 (2) 勤務時間の適正管理と職員の健康の保持について 

(3) 業務に必要な人員の確保について 

(4) 自治体ＤＸ推進にあたっての業務の外部化の方向

性と人材確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



議事日程第６号の４ 

 

                     令和３年９月15日（水）午前10時開議 

 

 第１ 一 般 質 問（昨日に引き続き） 

 

質  問  者 質   問   事   項 

21番 安德 壽美子 

（日本共産党北上市議団） 

１ 農業政策について 

 (1) コロナ禍における農業の現状について 

２ 介護保険制度と高齢者福祉の拡充について 

 (1) ８月からの補足給付の見直しについて 

 (2) 特別障害者手当について 

(3) 補聴器購入に対する助成について 

３ 生理の貧困について 

 (1) 学校女子トイレに生理用品設置について 

 (2) 就学援助制度拡充について 

８番 菊 池  勝 

（新清会） 

 

１ 新たな北上市産業ビジョン策定について 

２ 市内小中学校１人１台タブレット端末活用状況につ

いて 

 

 

12番 熊谷 浩紀 １ 災害時における車中泊等の避難対策について 

２ マイタイムラインの市民の活用状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 



質  問  者 質   問   事   項 

14番 小原 享子 

 

 

１ デジタル人材の育成について 

 (1) 地域におけるＩＴ人材不足への対応策は、どのよう

に考えているか 

 (2) テレワークでの就業を就労支援に活用する考えは

ないか 

 (3) テレワークでの就業スキルの習得に支援する考え

はないか 

２ 生活習慣病への対応策について 

 (1) 生活習慣病の当市の現状をどう評価しているか 

 (2) コロナ禍における生活習慣病予防の相談指導体制

はどうになっているか 

 (3) 今後の予防体制をどのように行っていくか 

22番 星 敦子 

 

 

１ 多頭飼育崩壊への対応について 

 (1) 近年の当市での多頭飼育崩壊事例発生の状況と対

応は 

 (2) 課題をどのように捉えているか 

 (3) 環境省のガイドラインに対する県からの要請と当

市の見解は 

 (4) 解決に向けての対策は 

 (5) どうぶつ基金の行政枠への取り組みについての見

解は 

２ 児童生徒の新型コロナウイルス感染症対策について 

 (1) これまでの感染症対策で問題点や課題は 

 (2) 国の通達に対する対応は 

 (3) 12歳以上のワクチン接種予約動向は 

 (4) 教育委員会の指導体制強化の考えは 

 


